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促進完善氹仔海濱休憩區單車徑及蓮花單車徑 

 

隨著城市化進程的加快，健康與環保的生活方式愈加受到重視。單車作為一種低碳

出行方式，越來越受到市民的喜好。氹仔海濱休憩區及蓮花單車徑是本地重要的單車路

線，然而，現時的設施和規劃仍有待改善。為了促進市民的單車活動，提升休憩區的吸

引力，必須對這兩條單車徑進行深入探討和研究。 

近期，更有議員提出書面質詢，質詢有關編製工程計劃連探土服務進展，以及兩段

單車徑連通工程預計何時正式開展。政府也回應了“編製工程計劃連探土服務”開展深

化設計，有關單車連接橋因採用新式方案，故必須謹慎研究，確保其可行性，才可供居

民使用。 

雖然這兩段單車徑政府都不斷增加措施和改善，但設計方面對於喜愛單車的市民來

說還未如理想，在某些地段仍存在安全隱患。例如，部分路段與行人路共用，導致行人

和單車使用者之間的衝突，轉彎位沒有出示指示標誌有盲點，還有部分路段要經過停車

場出入口、商店門口、斑馬線等，容易造成意外。 

 

為此本人有以下建議： 

1. 在單車徑的各主要路口和轉彎處增設清晰的路標，提供地圖和騎行指南，以提升

安全性。 

2. 在新開設的路段增設監控攝像頭，讓使用者感到更有保障。 

3. 定期舉辦單車騎行活動，鼓勵市民參加，增強社區的凝聚力。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

附件-相片 

圖一：與行人路共用 

 

圖二：商店門口 

 

圖三：轉彎位 

 

 

圖四：停車場出入口 

 

 

 


